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放在以往，4月和5月通常都是上
港队最忙碌的时候，动辄一个月内踢
七场或八场比赛的强度已经不陌生，
今年是个例外。到目前为止，包括上港
在内，所有球队都在等待联赛重启的
那一刻。

过去几周，球队外教和外援们相
继解除隔离并归队训练，主教练佩雷
拉逐渐加强了技战术演练的内容，几
名新援在对重回基地训练展现出兴
奋劲的同时，也积极通过努力与队友
磨合。于睿、买提江、洛佩斯三人分居
球队前中后三条线，他们的表现和融
入度，将有助提升球队的战斗力。“今
年因为这一特殊情况，给了我和全队

更多的磨合时间，我也会好好利用，
尽全力去准备好。”买提江说。考虑到
长时间没有比赛，队员们在日常作息
和饮食方面都比较注意，避免身形有
所发福。
为了响应中国足协“春季大练兵”

号召，教练组对体能训练也毫不放松，
将每周一固定为球队的YOYO体测日，
这也确保了全队在演练技战术的同
时，不至于在体能上有所松懈。“我们
持续这样的训练也有段时间了，始终
保持在一个临战状态，大家都非常投
入，我想，即便中超下周就开始，我们
也都做好了准备。”贺惯表示。
最近一段时间，球队的训练节奏

颇为规律，基本上和普通上班族一样
施行“做五休二”，每天训练之余，缺少

比赛的教练组成员们，还不忘拉上工
作人员一起，在基地球场上“过过脚
瘾”。“少则一两场，多则三四场。”同为
参赛一员的新闻官赵昊晨笑着说。春
意盎然的时节，大家都盼望着疫情尽
早过去。

值得一提的是，上周末包括教练
团队、工作人员以及新援洛佩斯和前
不久从德国归来的杨世元，都补拍了
新赛季定妆照，作为每年的规定动作，
其他人早已见怪不怪，不过这却是洛
佩兹第一次在上港拍定妆照，近期一
直心情不错的他，还在个人系列动作
中，做出了亲吻队徽的动作，显然这名
巴西新援已经如同他在个人社交平台
上发布的内容一样，适应了在新东家
的训练和生活节奏。

K联赛的重启让中国球迷感到一
丝希望，如今中国的疫情已经得到控
制，中国球迷也期待着中超联赛能早
日重启，至少能确定下日子。这也是为
何，此前有媒体爆料中超有望在6月
20日重启，这条消息引起了轩然大波。
然而至今，足协尚未公布联赛回归的
具体日期。原本在4月下旬重启的计
划，因为疫情的原因一改再改，最新的
消息是足协已经将联赛重启日放在了
7月上旬。
在本月上旬，天津泰达主帅施蒂

利克完成了14天的居家隔离，近日，老
帅身居德国波鸿，却时刻等待着俱乐
部的消息，期待能够尽早回归展开工
作。就在近日，施蒂利克接受了德国媒
体的采访，他透露本赛季中超联赛可
能将在6月底或7月初开启，“这是我收
到的最后一条信息，”与此同时他也介
绍了球队的备战情况，“直到5月3日假
期才会结束，我们暂定第一次训练在5
月4日，球队的外援还在休假之中。”

按照如此节奏备战的不止天津
泰达一家俱乐部，此前申花主帅崔康
熙表示，球队正按照6月底重启中超
制定训练计划。而因为联赛迟迟未
开，队员们已经经历了三个准备期，
放假、训练却没有比赛，难免会让球
队感到精神疲劳。同城的上海上港已
经开始了技战术的备战训练，当然，
考虑到下赛季的赛程必定会更加紧
张，球队也将进行体能方面的加强，
上港教练组现在将每周一固定为球
队的YOYO体测日。
在决定联赛重启日前，还有许多

问题等待中国足协解决。首先便是三
级联赛的参赛资格问题，截至目前，天
津天海能否准入，足协还需要考察。顶
层联赛的球队准入资格，又将决定中
甲、中乙联赛参赛球队的名额。
其次，还有相当多的外援和外教滞

留海外，短期内无法回到中国。由于目
前海外的疫情情况远比中国严重，何时
能回归也是未知数。有消息好，足协曾

在3月中旬提醒各队尽快召回外援，但
是各队的反应不同，像苏宁和重庆，五
名外援一位都没归队。有消息称，足协
收集了未归队的外援、外教数据，准备
申请签证，但所有球队集齐人马至少要
等到5月底，回到中国后又将进行14天
的隔离，再经过短暂的训练，起码又要
耗时一个月左右。因此，6月底7月上旬
开赛，的确是一个合理的时间。

除此之外，中超组织方面不希望
比赛空场举行，也是让重启日难以落
定的原因之一。以K联赛为例，韩国足
球联盟在4月23日联赛正式开打之
前，于仁川足球专用体育场举行了一
场特别的比赛，比赛采用无观众的形
式举行，只有记者可以报名入场采
访，这也将是联赛开打后大部分场次
的局面。赛事组织方考虑到赞助商的
权益和球迷的愿望，争取中超能在不
空场的情况下进行，必须考虑到更多
的问题，并得到相关部门的许可。中
超开赛日，因此也变得难以决定。

得益于成熟的职业球员工会体
系，海外俱乐部的减薪工作进展相当
迅速。相反在国内，没有一家俱乐部积
极响应，大家都明白枪打出头鸟，谁先
降薪，等待他的将是未知的舆论风波。
除此之外，目前还有大量球员身处欠
薪的窘境，包括中超在内的俱乐部，也
有暂缓发薪的情况出现。
令人意想不到的是，在国内足坛，

率先实现降薪的竟然是一家中甲俱乐
部。4月25日，新疆天山雪豹足球俱乐
部宣布，经过三次充分的沟通和协商，
俱乐部与球员、教练员就降薪方案达
成一致。目前，疫情期间的薪资方案已
开始执行。
早在4月15日，新疆天山雪豹足球

俱乐部就召集部分球员代表，教练代
表举行座谈会，就疫情之下俱乐部如
何渡过难关进行座谈，同时就降薪一
事征求了球员与教练员的意见。仅仅
经过一周的调研与沟通，新疆天山雪
豹足球俱乐部制定出了具体的降薪方
案，方案根据球员与教练员的月薪标
准进行阶梯式调整，工资降幅从10%
至50%不等，降薪周期从2020年3月
起，至2020赛季联赛正式开始时，整
个工作进程推进得相当迅速。
六天后，俱乐部再次召开了国内

球员教练员的沟通协调会，队长帕尔
哈提、门将顾俊杰、张奥以及努尔买买
提等球员代表支持方案，表示愿意与
俱乐部共渡难关，并在方案上确认签
字。4月24日上午，俱乐部与外方教练
组、外援再次进行了协商，并最终确定
降薪方案。新疆天山雪豹足球俱乐部
董事长孙爱军透露，俱乐部在与外教、
外援的沟通中更为谨慎。为防范后续
可能的法律仲裁问题，俱乐部保留了

签字文件、录音材料等，并与中国足协
保持沟通，由后者就降薪问题向国际
足联、亚足联报备。主教练费尔南多表
示，理解俱乐部遇到的困难，支持俱乐
部的方案。
“俱乐部为我们提供了最好的职

业平台，我们支持和尊重俱乐部的决
定，愿意与俱乐部共同面对困难。”新
疆天山雪豹队长艾尔帕提·米吉提说。
此外，球队西班牙籍主帅费尔南多也
鼓励全队与俱乐部共克时艰。在球员
微信群中，费尔南多发了一封长信，
“我们不是富有的球队，也不是最强的
球队，但我们相信没有球队像我们一
样拥有强大的心脏，也没有我们坚韧，
我们要坚信这一点。降薪虽然对于缓
解俱乐部的压力来说是杯水车薪，但
我看到了大家和俱乐部共存亡的精
神，这是我们在逆境中生存的资本。”
孙爱军表示，“在联赛开始前，球员、教
练员如因降薪遇到困难，可以与俱乐
部沟通，我们一定会根据实际情况帮
助球员和教练员解决。”
比起中超、中甲的其他俱乐部，作

为新疆本土唯一的职业足球俱乐部，
天山雪豹投资方君泰集团资金实力并
不雄厚。2014年西迁新疆以来，球队也
以小成本投入著称。尽管如此，天山雪
豹依旧在青训领域不断发力，先后向
各级国字号球队输送出阿不都海米
提、迪力木拉提等多名新星。

中超中小型俱乐部希望有一些大
的俱乐部带头降薪起表率作用，只有这
样中小型俱乐部减薪才会更有底气，令
人感到遗憾的是，并未有大俱乐部主
动站出来承担舆论压力。如期情形下，
新疆天山雪豹打响第一枪实属不易，
未来或许会有更多的俱乐部响应。

上周，中国足协向各俱乐部下发了倡导减薪意见
书，倡导俱乐部一线球员、教练员们统一按照“不少于
30%”的比例进行减薪。 但中国足协也特别强调，“意
见”并非强制性，是否减薪决定权还是在俱乐部手中。

喊了半天减薪的口号，如今看来不过是隔靴搔痒。
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新疆队给出全套流程

第一支中国球队达成“降薪协议”———

共克时艰 降薪有“作业”可抄


